
  

EL LÍDER 
MIÉRCOLES 18 DE JUNIO 2025 

Actualidad 
  

Como una “burla” califican artesanales 
cuota de merluza votada en el Congreso 
La Cámara de Diputados votó favorablemente el informe de la comisión mixta que le entrega un 55 por ciento a 
los industriales. 

David Muñoz Castillo 
cronica(Plidersanantonio.cl 

Diputados aprobó 
ayer la propuesta de 

la comisión mixta que in- 
troduce cambios a la ley de 
fraccionamiento de las 
cuotas de pesca, especial- 
mente para la merluza co- 
mún. Por 122 votos afavor, 
15en contra y solo dos abs- 
tenciones se entregó al me- 
nos un 45 porciento del re- 
curso al sector artesanal si 
la extracción es igual o me- 
nor a 35 mil 20 toneladas. 
Sisupera ese monto la cuo- 
ta podría llegar hasta el 50 
por ciento. 

Si bien algunos parla- 
mentarios señalaron que 
con esta votación se co- 
menzaba a dejar atrás elca- 
pítulo de la ley Longueira, 
que entregaba solo un 40 
por ciento de la merluza 
común alos artesanales, la 
votación no dejó confor- 
mes a los hombres de mar. 

El presidente de la Fede- 
ración de Pescadores Arte- 
sanales de la Quinta Región 
Sur, Cristian Miranda, ase- 
veró que “en esta propues- 
ta del fraccionamiento se 
descuidó mucho a la mer- 
luza. Los parlamentarios y 
los dirigentes que opinaron 
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LOS PESCADORES ARTESANALES DAN POR ZANJADA LA DISCUSIÓN Y NO ESPERAN CAMBIOS. 

sobre este tema se preocu- 
paron más de la jibia, que 
ya estaba protegida por ley, 
un 80-20 y nose puede pes- 
carporotro arte queno sea 
línea de mano”. 

Para el dirigente el re- 
sultado de la votación fue 
“un aprovechamiento de la 
industria pesquera. Lo 
ideal era como salió el pro- 
yecto (comisión de pesca) 
con un 70-30. Por último 
era más digno para el go- 
bierno y los parlamentarios 
un 50-50”. 

De acuerdo al pescador 
artesanal el Congreso “ce- 

dió alas presiones de los in- 
dustriales, siempre lo han 
hecho. Los parlamentarios 
que votaron a favor no se 
dan cuenta que el recurso 
está colapsado”. 

Miranda aseguró que 
son los mismos pescadores 
artesanales quienes cuidan 
la sustentabilidad de la 

merluza común. De 190 

embarcaciones autorizadas 
para extraer el recurso solo 
607 salen en su búsqueda 
unas tres veces por sema- 
na. “Estamos quitando es- 
fuerzos para cuidar la mer- 
luza y ahora se la estamos 

dejando alos industriales”, 
analizó. 

Para Cristian Miranda 

este resultado “es una bur- 
la, aunque no va a faltar 
quien diga que el sector re- 
cuperó su dignidad, pero 
nadie se puso los pantalo- 
nes para mejorar al sector 
artesanal”. 

Y agregó que “hemos 
demostrado que cuando el 
sector se une y pelea por 
sus reivindicaciones se ha- 

ce sentir, no nos podemos 
conformar. Estamos en 

época electoral y le debe- 
mos pasar la cuenta a los 

    

40 
por ciento de la cuota 
dela cuota de la merlu- 
za común entregaba a 
los artesanales la ley 
Longueira. 

parlamentarios que nos 
traicionaron y votaron en 
contra de nuestros intere- 
ses”. 

“INSUFICIENTE” 

Como “insuficiente” y 
“mezquina”, definió la 
cuota que se votó en la Cá- 
mara Baja el presidente de 
la Federación de Pescado- 
res Artesanales Nuevo 
Amanecer, Miguel Ángel 
Hernández. 

El dirigente sanantoni- 
no, quien ayer fue al Con- 
greso, comentó que “con- 
versamos con algunos di- 
putados, que reconocieron 
que era insuficiente, pero 
que no estuvo en sus ma- 
nos, aparecieron manos ne- 
gras. Sino se aprobaba esto 
volvíamos al 60-40 a favor 
de la industria”. 

Para Miguel Ángel Her- 
'nández estos cinco puntos 
de aumento “no son casi 
nada. Le pedimos al Gobier- 

  

no que garantice que este 5 
por ciento también sea dis- 
tribuido en la Quinta Re- 
gión. Lasregiones van ape- 
lear por este 5% y se lo van 
a querer llevar. Queremos 
que se respeten los porcen- 

jes históricos de cada ca- 

    

La propuesta pasará al 
Senado, pero Hernández 
anticipó que dan por cerra- 
do el tema. “Se esperaba un 
veto complementario, pero 
no hay agua en la piscina, 
esto sezanjó”. 

“No se pudo más, fue 
poco lo que se ganó, pero 
era el mal menor. El error 
del Gobiernoinfluyó, la in- 
dustria se aprovechó, Se ba- 
jó del 52 por ciento que ya 
estaba ganado”, dijo en re- 
lación a los datos erróneos 
que entregó la Subsecreta- 
ía de Pesca en la comisión 
mixta. 

Miguel Ángel Hernán- 
dez aseguró que “el 5% es 
bien mezquino. Nos queda 
un sabor amargo, pero no 
había más que hacer. Los 
parlamentarios de nuestra 
región , Jorge Brito y Cami- 
la Rojas, no pudieronapun- 
tar más allá, se la jugaron, 
pero no podían votar en 
contra”, reconoció. 

La iniciativa continuará 
su trámite en el Senado. O 

  

  

  LA DIPUTADA CAMILA ROJAS HIZO UNA DURA CRÍTICA. 

Diputada Rojas tildó de “terroristas 
legislativos” a los industriales pesqueros 
La diputada del Frente Am- 

plio, Camila Rojas Valderra- 
ma, se refirió en duros tér- 

minos a la empresa Pacific 
Blue durante la discusión 

de la nueva ley de fraccio- 
namiento pesquero. 
El punto de mayor debate 
fue respecto de la merluza. 
En ese sentido la parlamen- 
taria señaló que la inten- 
ción de su bancada era lle- 

gar a una distribución de 
50%-50% y responsabilizó 
a la empresa de que esto no 
selograra. “Como si estose 

   

   

  

tratara de un juego de 

póker, apostaron el susten- 
to económico de sus traba- 

jadores, de las familias, 
amenazando con la quie- 
bra en caso de quelareduc- 
ción de la industria fuera 

más de un 5%”. 
La diputada endureció más 
aúnel tono, señalando que 
“como verdaderos terroris- 
tas legislativos se están ju- 
gando y amenazando con 
el trabajo y lavida detraba- 
jadores, especialmente tra- 
bajadoras, el gobierno ha 

propuesto esta fórmula de 
aumento del 5% a la pesca 
artesanal que si bien no nos 
deja contentos es más que 
el 40% actual, y permitiría 
que en la industria del Bio- 
bio nosepierdanempleos”. 
Rojas además agregó la ne- 
cesidad de proteger la mer- 
luza y “poner el ojo en la 
huella de arrastre, que se 
protejan los caladeros his- 
tóricos, que se norme me- 
jorla talla, que en definiti- 
va se tomen estas u otras 

medidas para cuidar la 

merluza, que tanto tiempo 
lleva sobre explotada”. Al 
igual que muchos parla- 
mentarios la diputada puso 
énfasis en que esta nueva 
legislación modifica y mo- 
derniza “el corazón” de la 
actual Ley de Pesca y pese a 
que cerró con el deseo de 
que fuera aprobada de ma- 
nera unánime, el resultado 
final fue de 122 diputados 
afavor, 15 en contra y dos 
abstenciones. Con esto, la 
ley quedaría lista para ser 
promulgada. o 
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